

3. Quartal 2021

Liebe Genossinnen und Genossen, liebe Politikinteressierte, wir versenden Informationen zur politischen Arbeit der SPD in Aichach und der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Aichach sowie Einladungen zu Veranstaltungen.

Autofreie Zone in Aichach – SPD-Fraktion im Gespräch



Um mit den Bürgerinnen und Bürgern über die zukünftigen Strukturen und Vorstellungen für die Innenstadt von Aichach ins Gespräch zu kommen, hat die SPD-Fraktion mit dem Ortsverein eine Umfrage gestartet. Binnen weniger Stunden zeichnete sich am Infostand bei

über 200 direkten Kontakten und einer Postkartenaktion eine breite Zustimmung für eine „Autofreie Zone“ ab. Sicherlich ist das nur ein Stimmungsbild, zeigt aber eine deutliche Tendenz. Über 90 Prozent der Teilnehmer sprachen sich für eine Veränderung am Stadtplatz mit weniger Autos aus. Einen autofreien Bereich vor dem Wasserspiel zu Gunsten der Menschen zu schaffen, spielenden Kindern und älteren Menschen Vorrang zu geben. Diese 100 Meter mit vierzehn Parkplätzen frei vom fließenden Verkehr zu machen, dafür tritt die SPD ein. Diese Maßnahme würde eine positive Veränderung für die Bürger bringen. Verbleiben würden noch genügend Parkplätze in der Innenstadt. Ein runder Tisch mit allen Akteuren im Vorfeld ist für die SPD-Fraktion selbstverständlich.

Referentin für Soziales, Senioren und Integration, Rita Rösele



Es ist ein umfangreiches Referat, das ich jetzt bereits im siebten Jahr ausübe. In den ersten Jahren war es vor allem geprägt von der Asylarbeit. Über 350 Asylsuchende waren es in den Jahren 2014/15, die in Aichach Unterkunft fanden. In diesen Jahren gab es viel Arbeit in allen Bereichen für mich: sei es Kinderbetreuung, Begleitung ins Landratsamt, Organisation eines Basars oder Beistand im Asylverfahren. Zudem beispielsweise drei Jahre lang die Betreuung eines Begegnungs-Cafés in den Räumen der Caritas. Daneben zahlreiche runde Tische zur Verbesserung der Vernetzung. Dadurch lernte ich viele Geflüchtete kennen. Im Moment hat sich die Lage entspannt und es leben noch etwa 170 Asylsuchende in Aichach. Die Aufgaben haben sich ebenfalls verändert. So ist jetzt Hilfe bei der Arbeitssuche oder dem Besorgen von Masken angesagt. Ein großer Erfolg war Anfang des Jahres die Einrichtung des WLAN in den Unterkünften der Regierung von Schwaben, das nach langer Intervention endlich eingerichtet wurde. Gutes Internet ist gerade in Coronazeiten fast unverzichtbar. Weitere Schwerpunkte wie Soziales und Senioren finden Sie im Onlinebeitrag.

Weiter lesen www.spd-aichach.de



www.spd-aichach.de

www.facebook.com/spd-aichach

Anstehende Veranstaltungen

13. Nov. 2021 in Blumenthal

Klimapolitisches Zukunftslabor – FES

den solidarisch-ökologischen Wandel in Aichach erfolgreich gestalten mit: *Klaus Habermann / Kristina Kolb-Djoka / Götz Braun KlimaKom eG* und weiteren Gästen



**SPD-Fraktion
mit neuer
Spitze...**

in der neuen Legislaturperiode im Aichacher Stadtrat. Die neue Vorsitzende hatte zuvor das Amt der Vize-Vorsitzenden inne und ist seit 2008 Mitglied des Aichacher Stadtrats. Bei der Stabsübergabe bedankte sich Kolb-Djoka bei ihrem Vorgänger Karl-Heinz Schindler für die ausgezeichnete Arbeit in den letzten Jahrzehnten. Die SPD-Fraktion ist gut aufgestellt, kompetent und motiviert. Unter der Leitung der neuen Fraktionsvorsitzenden wurden schon zahlreiche Themen aus dem Wahlkampf aufgegriffen und werden kontinuierlich weiterverfolgt.

Aichacher Kneippbecken

Die SPD-Fraktion traf sich vor Kurzem mit Bürgern und Bürgerinnen sowie den Kneippfreunden vor Ort am Kneippbecken auf dem Freizeitgelände am Griesbacherl, um sich einen persönlichen Eindruck von der dortigen Situation zu verschaffen. "Die aktuelle Diskussion und die Bürgerzuschriften zeigten, dass es notwendig ist, einen Dialog zum Thema Kneippbecken zu führen", so die SPD-Fraktionsvorsitzende, Kristina Kolb-Djoka. Mit augenscheinlich geringen Veränderungen, so das Fazit der Unterhaltung kann das Becken für die Bürger erhalten werden und das positive Erleben der Kneippanlage gelingen. Die teure Variante wurde von keinem der



anwesenden Personen erwartet. Während des Ortstermins, kamen viele interessierte Menschen, die durch die Berichterstattung dazu erst auf das Kneippbecken aufmerksam wurden. Aus SPD-Sicht wäre es sehr schade, wenn zum 200. Geburtstag von Pfarrer Sebastian Kneipp das Becken in Aichach nicht ertüchtigt werden könnte. Das wurde auch zwischenzeitlich so im Gremium gesehen und positiv entschieden. Auch den angedachten Wasserspielplatz kann sich die SPD weiterhin gut vorstellen.



es sehr schade, wenn zum 200. Geburtstag von Pfarrer Sebastian Kneipp das Becken in Aichach nicht ertüchtigt werden könnte. Das wurde auch zwischenzeitlich so im Gremium gesehen und positiv entschieden. Auch den angedachten Wasserspielplatz kann sich die SPD weiterhin gut vorstellen.

Aichachs Innenstadt aktuell lebendiger denn je.

Grund dafür sind sicher auch unsere zahlreichen Aktivitäten (wie „Aichach blüht“ oder der Kultursommer) und evtl. auch positive „Nachwirkungen“ der Bayerischen Landesausstellung vom letzten Jahr. Um Aichachs



Innenstadt noch attraktiver zu machen, konnten wir Fördermittel beim Sonderfonds „Innenstadt beleben“ in Höhe von 278.000 Euro akquirieren. Damit soll der in die Jahre gekommene blaue Stadtbrunnen ersetzt und die Innenstadt mit weiteren Gestaltungsmitteln (evtl. auch Spielgeräte) weiter optisch und funktional aufgewertet werden. Auch an einen Trinkbrunnen für den Stadtplatz (von unserer SPD ja schon vor einiger Zeit angeregt) ist dabei gedacht. Natürlich wäre es Klasse, wenn bis dahin auch schon eine Entscheidung über die „autofreie Zone“ (möglichst dauerhaft..) gefallen wäre, das würde die Gestaltung natürlich erleichtern.

Ein dann entstehender Aufenthalts- und Eventbereich zwischen Koppoldstraße und Rathaus wäre ein echter Gewinn für unsere Einkaufsstadt, finde ich...!

Klaus Habermann, 1. Bürgermeister

Bauen in Aichach

Die Vertreterinnen und Vertreter der SPD-Fraktion im Aichacher Bauausschuss unterstützen mit ihren Stimmen in den Ausschusssitzungen regelmäßig eine Vielzahl von Bauprojekten und tragen dazu bei, dass in Aichach kontinuierlich neuer Wohnraum entsteht. Auch bekennt sich die SPD zur Ausweisung von weiteren Bauplätzen, gerade da, wo es immissionsrechtlich keine Probleme gibt. Auch sollten neue Baufelder in ihrer Ausgestaltung ökologische Aspekte und das Umfeld beachten. Ebenso achtet die SPD mehr denn je darauf, dass sozialer Wohnraum entsteht. Stichwort: Donauwörther Straße, Franz-Beck-Straße und Oskar-von-Miller-Straße. Die dort geplanten 15 bis 18 Wohneinheiten entstehen im geförderten Wohnungsbau (EFO-Förderung). Das bedeutet, dass dadurch günstiger Wohnraum in Aichach entsteht, der für Personen mit bestimmten persönlichen Voraussetzungen gedacht ist. Die SPD-Fraktion begrüßt die einkommensorientierte Förderung von Wohnraum in Aichach.

Der Landkreis-Norden bekommt Verstärkung im Kreistag

Brigitte Neumaier, Aichachs 3. Bürgermeisterin (SPD) rückt in den Kreistag nach. Schon in den Jahren von 2008 bis 2020 hat sie als Aichacherin die Belange Aichachs und des Landkreises vertreten. Durch den Umzug eines SPD-Kreisrats aus dem Süden gehört die Sozialdemokratin ab Januar 2022 wieder dem Kreistag an. Herzlichen Glückwunsch!